

Prólogo

El glaucoma es una afección ocular de gran relevancia diagnóstica y con diferentes opciones terapéuticas, entre las que la vertiente quirúrgica tiene un papel muy importante. Como trayectoria histórica, es en el siglo pasado cuando más se ha avanzado en su abordaje, pudiendo realizar técnicas más específicas gracias a la ayuda tecnológica y de materiales intraoperatorios como los viscoelásticos. Por otro lado, las complicaciones pueden resultar especialmente temibles, por lo que se requiere un gran conocimiento del manejo peroperatorio y postoperatorio para conseguir un buen objetivo.

Los que me conocen saben de mi pasión por la oftalmología, y en especial por el glaucoma y las patologías del segmento anterior ocular, habiendo podido dedicar más de 50 años de mi vida profesional plenamente a la oftalmología y al desarrollo de la microcirugía ocular. En los últimos años he editado una obra ilustrada, *Microcirugía ocular*, que consta hasta la fecha de una serie de siete volúmenes con casos clínicos ilustrados con imágenes, considerando este formato lo suficientemente claro para transmitir información, y con el texto correspondiente.

Es por ello que quiero felicitar a los editores de esta obra, a la Sociedad que representan, y muy especialmente a todos los autores de los capítulos, no sólo por el magnífico trabajo que realizan al revisar y actualizar las diferentes opciones quirúrgicas, sino porque además lo presentan en un formato gráfico lleno de imágenes y vídeos que permiten al lector una mayor comprensión de los contenidos.

Es nuestra obligación, como profesionales sanitarios, avanzar en la adquisición de conocimientos. Se lo debemos a nuestros pacientes, pero también debería ser una prioridad nuestra el compartir conocimientos con nuestros colegas, para que el avance de la oftalmología permita mejorar la vida de nuestros pacientes. Pensemos en ellos, y tratémoslos como a nosotros nos gustaría ser tratados.

Joaquín Barraquer

*Catedrático de Cirugía Ocular de la Universitat Autònoma de Barcelona.
Presidente y Director Ejecutivo del Instituto Barraquer.
Director y Cirujano-Jefe del Centro de Oftalmología Barraquer.
Barcelona.*